
                                                                                                            
 
AfD-Fraktion Bottrop 
Gerichtsstraße 2 
46236 Bottrop                                                                                                                                  
 
 
An den Bezirksbürgermeister der 
Bezirksvertretung Bottrop-Süd 
Herrn Helmut Kucharski 
 
 

             17.07.2024 
 
Erneute Geruchsbelästigung: Treffen von Bottroper Bürgern und der WAZ am Matthias-Kirch-Weg 
Bitte nach dem aktuellen Stand beantworten, bis spätestens 19.08.2024. 
 
 
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister Kucharski, 
 
in der Facebook-Gruppe „Die Ebel-Gruppe“ wurde bekannt gegeben, dass am Donnerstag, den 
11.07.2024 Herr Carsten Liebfried von der WAZ, das Gespräch mit Bottroper Bürgern zum Thema 
Geruchs und Fliegenbelästigung sucht. An diesem Treffen nahm auch unser Fraktionsvorsitzender 
Herr Patrick Engels teil. Das Treffen fand um 15:00 Uhr am Sandkasten im Matthias-Kirch-Weg statt. 
Hintergrund ist die schon länger anhaltende Geruchsbelästigung, verursacht durch den Bottroper 
Entsorgungsfachbetrieb Renature GmbH. Unsere Fraktion stellte dazu bereits am 26.04.2024 eine 
Anfrage an die Stadtverwaltung. Man teilte uns im Nachgang mit, sollten wir dazu konkrete 
Antworten benötigen, sollte dies im Vorfeld noch einmal für die Sitzung der BV-Süd am 22.08.2024 
per E-Mail von unserer Fraktion angezeigt werden.  
 
Der Grund für diese Reaktion der Verwaltung war, dass am 05.06.2024 eine Ortsbegehung auf dem 
Gelände der Renature GmbH stattfand. Dieses Treffen fand unter Ausschluss der Kommunalpolitik 
statt, so teilte uns dies Herr Björn Bruno Abraham mit. Demnach waren vor Ort lediglich Vertreter 
der Stadtverwaltung Bottrop anwesend. Diesbezüglich ergeben sich für uns weitere Fragen aufgrund 
des Treffens am 11.07.2024 um 15:00 Uhr am Matthias-Kirch-Weg. 
 
In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
  
1. Im Nachgang zu diesem Treffen erschien am 16.07.2024 ein WAZ-Artikel1. Darin wird mitgeteilt, 

dass der Betrieb durch Behörden wie Abfallwirtschaft, Bodenschutz, Immissionsschutz, und 
Wasserrecht umfangreich kontrolliert worden sei. Das Ergebnis dieser Überprüfung habe der 
Betreiber erhalten und Fristen auferlegt bekommen, um die darin enthaltenen Mängel zu 
beseitigen. Des Weiteren werde in Kürze eine Geruchsmessung durch einen unabhängigen 
Sachverständigen stattfinden.   
 
Welche der vorgenannten Behörden meldeten Mängel bei der Renature GmbH an, bzw. welche 
Mängel wurden im Zuge der Überprüfung festgestellt? Bitte nach der bemängelnden Behörde 
und dem entsprechenden von dieser angegebenem Mangel tabellarisch aufschlüsseln.  
 

2. Liegt für den Entsorgungsfachbetrieb Renature GmbH lediglich eine vorläufige oder eine 
endgültige Betriebsgenehmigung vor? 

 
 



3. Laut dem WAZ-Journalisten Herrn Liebfried, wird von der Renature GmbH mittlerweile ein 
Betriebstagebuch geführt, welches stichprobenartig kontrolliert wird.  

 

Wer prüft dieses Betriebstagebuch, nach welchen Richtlinien wird geprüft, und welche 
Ordnungsmaßnahmen werden von wem bei einer Nichteinhaltung durchgesetzt? 
 

4. Das vermehrte Aufkommen von Grünen Fliegen (Goldfliege) wurde zudem von Anwohnern 
beschrieben, welche sich überwiegend von pflanzlichen oder tierischen Resten ernähren.2 
 
Inwieweit wurde bereits geklärt, ob das vermehrte Auftreten von Grünen Fliegen im 
Zusammenhang mit den Betriebsabläufen der Renature GmbH steht? 
 

5. Seit Februar 2024 soll sich der Entsorgungsbetrieb in einer Testphase zur Betriebsumstellung 
befinden.  
 
Inwieweit ist dies zutreffend, falls ja, welcher Zeitrahmen kann für die Testphase benannt 
werden? Bitte entsprechende Daten angeben. 
 

6. Sollte die unter Frage 6 angesprochene Testphase bereits beendet sein, welche Erkenntnisse 
liegen der Bezirksvertretung bzw. der Stadtverwaltung dazu vor?  
 

7. Wie viele Anlieferungen von Grünschnitt, Holz bzw. und Bioabfällen gehen pro Tag / Monat / Jahr 
in Form von z.B. LKW-Ladungen bei der Renature GmbH ein? Bitte je Tag / Monat / Jahr seit der 
Betriebsaufnahme tabellarisch aufschlüsseln. 

 

 
Mit freundlichen Grüßen  
 
Patrick Engels  
Fraktionsvorsitzender der AfD Bottrop 
 

 
1 https://www.waz.de/lokales/bottrop/article406783503/wut-wegen-gestanks-wir-sind-die-fussabtreter-von-bottrop.html 
 
2 https://www.lubera.com/de/gartenbuch/gruene-fliege-p4814 
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